



## **FRANCISCO VÁZQUEZ DE CORONADO 1510 – 22 de septiembre de 1554**

Francisco Vázquez de Coronado dirigió la primera expedición española a las Grandes Llanuras de los Estados Unidos.

Embarcando en 1540, la expedición viajó a los pueblos de Nuevo México, en busca de las ciudades doradas de Cíbola reportadas por el explorador Fray Marcos de Niza. Sin embargo, como escribió Coronado, "todo lo que había dicho el fraile resultó ser lo contrario". En lugar de encontrar otra metrópolis como Tenochtitlán, los españoles encontraron solo humildes pueblos agrícolas.

Luego, los guías indígenas entretuvieron a los exploradores con historias de la ciudad de Quivira, tierra adentro, en el actual Kansas. Los españoles partieron a través de las vastas y llanas praderas del Llano Estacado y hacia las Grandes Llanuras en busca de riquezas, pero nuevamente fueron desilusionados.

Después de más de dos años de ausencia, Coronado regresó a México. Él y sus compañeros fueron los primeros europeos en ver las enormes manadas de bisontes americanos, el Cañón de Palo Duro y la tierra que ahora es el panhandle de Texas. Como dijo un historiador, su expedición fue "una de las más notables... registradas en la historia estadounidense". Coronado "agregó al mundo conocido por los europeos una extensión [enorme] de tierra".

Sin embargo, Coronado y otros consideraron que la expedición fue un fracaso. Volvió a su puesto de concejero en la Ciudad de México y murió en 1554. Pronto, los españoles regresarían a Nuevo México, pero pasaría otro siglo más hasta que terminaran su conquista de Texas.